



# Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR  
Wallrafplatz 7  
50667 Köln  
Tel. 0221 / 91 29 781  
Fax 0221 / 27 84 74 06  
[www.kirche-im-wdr.de](http://www.kirche-im-wdr.de)  
E-Mail: [info@katholisches-rundfunkreferat.de](mailto:info@katholisches-rundfunkreferat.de)

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 14.10.2021 floatend Uhr | Simon Deregowski

## Frei

"Wer bin ich eigentlich?" Oh, man – was ne Frage... Was soll ich darauf sagen?

Was würdet Ihr...? Ich fühl mich da n bisschen überfordert.

Wenn ich mich frag, wer ich eigentlich bin, dann kann ich immer weiter graben. Das kann dann zu ewig langen Überlegungen und anschließenden Unsicherheiten ausarten. Weil ich beim ständigen Grübeln eher auf die Dinge komme, die ich nicht bin, oder nicht kann – oder wer ich hätte sein sollen.

Und außerdem fühlt sich dieses "wer bin ich?" eher nach so nem Schlusstrich an, den man unter eine Liste setzt und dann die Antwort drunter schreibt. Die Lösung für ne Gleichung.

Mit der Frage "Wer will ich sein?" komm ich besser klar.

Merkt ihr da auch nen Unterschied? "Wer will ich sein" fühlt sich anders an als "Wer bin ich eigentlich".

Und jetzt muss ich mal wieder ein Zitat bringen, sorry, aber das matcht hier einfach sagenhaft: "Es sind nicht unsere Fähigkeiten, die bestimmen, wer wir sind, sondern unsere Entscheidungen." – Mega, oder? Hat übrigens kein Geringerer als – nein, nicht Jesus – sondern Albus Dumbledore gesagt. Aus Harry Potter statt aus der Bibel. Hat aber irgendwie echt was Göttliches, dieser Satz, finde ich. Denn Fähigkeiten, so schön und bunt sie auch sein können, sind am Ende doch begrenzt. Aber in unseren Entscheidungen sind wir frei. Frei, Gutes zu tun. Frei, zu leben, wie wir es schön finden. Frei, die Welt ein bisschen besser zu machen.

Da glaube ich fest dran.

Simon Deregowski, Köln.